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EDITORIAL ¡Viva la Virgen del Rocío! 

Un año más, los balcones de nuestra fe vuelven a abrirse ante la llegada 

de la época que da sentido a nuestra vida en Hermandad, Pentecostés. Y 

es cierto que cuando el Señor Resucitado, se nos cambia la cara a todos 

los que amamos a su Santísima Madre. Nadie tiene que recordarnos lo 

que ya viene, nadie tiene que explicarnos cómo vivirlo, nadie puede 

conseguir que nos pongamos más nerviosos de lo que ya estamos. 

Pero es en estos momentos cuando la palabra 

Hermandad nos ayuda a enriquecer nuestras 

almas, nuestras vivencias y sobre todo nuestra 

vida en comunidad. Nada tiene sentido si 

afrontamos este camino de la vida en soledad, 

aunque la sociedad actual nos diga que nosotros 

podemos con todo solos. Recuerda que si estás 

leyendo estas letras es porque alguien te acercó 

a Ella, recuerda que cada minuto de disfrute que 

pasemos en este próximo peregrinar dependerá de muchos hermanos 

que te ayudaron a seguirla. Recuerda que nada somos sin un corazón 

abierto hacia los demás. Valgan como ejemplo nuestros recuerdos. Si 
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bien, el amor a la Madre nos da íntimos momentos de recogimiento y fe 

profunda, nuestro espíritu nos hace vivir cada paso que damos hacia ella 

con la bendición de la compañía, de los “al final me han dado los días”, 

de los “yo no iba a ir, pero no me puedo quedar aquí”, y tantas y tantas 

frases que nos anuncian que nuestro camino tendrá el calor de nuestros 

hermanos, tal y como el Señor nos enseñó.  

 

Y es hasta en los momentos más tristes, en los que recordamos a los que 

tanto hicieron porque nuestras vidas sean una larga espera de lunes a 

lunes, esos que ya disfrutan de Ella, cuando debemos agarrarnos a la 

medalla y recordar que la primavera nos ha abierto sus puertas un año 

más para caminar hacia María y es tan importante llegar hasta sus 

plantas como que, cuando ella nos devuelva la mirada, nos vea en 

comunión fraterna. 

 

¡Viva la Virgen del Rocío! 
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DIRECTOR ESPIRITUAL Vamos a la casa del SEÑOR  

Esta frase forma parte de un canto conocido de todos, que está 

inspirado en un Salmo de las Sagradas Escrituras. Lo tomo como inicio 

de este artículo porque define perfectamente nuestra peregrinación 

anual a la casa de la Virgen, y por ser su casa, es la casa de Cristo. 

Si repasamos el canto 

mencionado, decimos cosas 

muy importantes, que a veces 

se nos pasan desapercibidas, 

aunque son muy elocuentes y 

definitorias de nuestra 

romería. 

Comienza diciendo: JUNTOS 

COMO HERMANOS, MIEMBROS DE UNA IGLESIA, VAMOS 

CAMINANDO AL ENCUENTRO DEL SEÑOR… 

Ir juntos es ir en Hermandad, en Hermandad que es parte de una 

Iglesia peregrina en el mundo y en la historia. Aquella que 

fundamenta el ser y la esencia de nuestro ser hermanos, en la Madre 

de Dios, que es Muestra Madre. 
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En una de las estrofas sigue este canto 

afirmando: UNIDOS AL REZAR, UNIDOS EN 

UNA CANCIÓN VIVIREMOS NUESTRA FE 

CON LA AYUDA DEL SEÑOR… ¿Y QUÉ ES 

NUESTRA ROMERÍA? ¿Acaso no es un 

tiempo de rezos y de cantos inspirados por 

nuestro amor a la Virgen? ¿Y no es un gozo 

y una esperanza para llegar a su Casa? ¿Y 

cuando la contemplamos, no es Ella la que 

nos presenta, en el centro de su venerada 

imagen, a su Hijo Jesucristo?  ¿Y no nos dice 

Ella aquí tenéis a mi Hijo, haced lo que Él os diga? Si no es por todo 

eso… ¿Para qué vamos al Rocío? 

Tal vez estoy, sin ánimo de excluir a nadie, definiendo esta realidad 

del Rocío, sin tener en cuenta otras visiones más laicas de muchísima 

gente, y, sobre todo, de aquellos que lo definen como un fenómeno 

sociocultural arraigado en la idiosincrasia del pueblo, despojándolo 

así de su esencial realidad, lo RELIGIOSO.  
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Creo que, como sacerdote responsable de 

la espiritualidad de nuestra Hermandad, no 

puedo evitar deciros que un rocío sin Fe, sin 

Oración, sin encuentro con Dios, es todo 

ruido y fanfarria, que no sirve mas que para 

poner a Dios y a su Bendita Madre como 

excusa para pasar unos días muy “guais” y 

divertirse de una manera especial. Diréis el 

“cura siempre con lo mismo” … “este cura 

no es rociero” … pues os confieso que 

estáis muy equivocados. Precisamente el 

rocío, en minúsculas me gusta a rabiar, 

pero lo que verdaderamente me enganchó desde el principio es EL 

ROCÍO, Sí con mayúsculas, porque eso me produjo tal vivencia en mis 

adentros que cambió radicalmente mi concepción de las 

Hermandades y de los caminos del Rocío, de la convivencia y del 

pellizco rociero. 

Volviendo al inicio del artículo quisiera proponeros una pequeña pero 

importante reflexión, sobre cómo llegar AL ENCUENTRO del Señor y 

con el Señor, sin por ello dejar de hacer “una romería a nuestro estilo”.  
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Así como proponeros un camino más seguro para entrar y vivir en la 

CASA DEL SEÑOR. Este camino lo podréis comenzar en los días de  
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Romería, pero es mejor que luego os esforcéis por seguir haciéndolo 

en casa cada día… 

Hay dos dimensiones en la persona: una exterior: condicionada; y otra 

interior, el Reino de Dios: “Este mundo incondicionado es realmente 

el mundo más real de cada uno, más original, más singular, y por eso 

mismo, realmente inefable. 

Por dentro el silencio es palabra, comunión, luz; y por fuera puede 

parecernos serio, sombrío, de soledad. Por eso al principio la oración 

de silencio no entusiasma ni apasiona, pero es ahí donde Dios habla 

y revela lo que más puede hacerte feliz. 

Al revés del silencio, el ruido por fuera es placer, esparcimiento, 

diversión… quizá es lo que más nos atrae, ya que por dentro es 

aislamiento, sequedad sinsentido y una aparente pérdida de tiempo. 

En cambio, el silencio nos armoniza y nos construye en lo que 

realmente somos. 

… ¿qué sería de las sementeras si cuando dentro de la tierra brotan 

no vinieran las heladas? Es para ellas la hora de crecer hacia abajo. Es 

la hora de fortalecerse…   
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La búsqueda 

A pesar de todo, no estamos familiarizados con el pensamiento de 

que Dios vive en nuestra raíz. ¿Dónde buscar el origen de nuestra 

vida? Está oculto. Sufrimos de amnesia respecto a nuestro origen. Es 

justo conocerlo porque es algo imprescindible para nuestra vida., 

para poder vivirla en plenitud 

Un judío cuenta que un día llegó a casa su hijo llorando. ‘¿Qué te 

pasa?’, le preguntó el padre. Y le contestó el niño: ‘Estábamos 

jugando al escondite y a mí nadie me buscaba’. 

Eso es lo que le pasa a Dios. Se ha escondido y nadie le busca. El 

silencio se vive con la convicción de que alguien se oculta en 

nosotros… 

No encontramos a Dios mientras no buscamos a Dios 

exclusivamente. 

“¿Cómo se busca dentro? Uno busca dentro cuando suspende toda 

búsqueda exterior. Sólo cuando se deja de buscar fuera, se realiza la 

búsqueda interior. En esta búsqueda profunda, esencial, somos, 

sobre todo, buscados por Dios”  



 

13 

 

Nuestro peligro es buscar cosas muy concretas, pero El Reino de Dios 

trasciende todo lo que podemos pensar e imaginar. 

La oración 

La oración es reunirse con Aquel que es nuestra casa, cimentada en la 

roca. En la oración sin palabras ejercitamos el interior. El no trabajar y 

ejercitarnos en el interior es la gran desgracia de la vida de un 

cristiano. Por eso orar es vivir con sosiego y El Encuentro con Dios 

surge del vacío, del silencio… (cf. Fil 2,7). 

Sería una catástrofe que el discurso sobre la oración supliera a la 

práctica de la oración. Por eso nuestra vida interior es tan pobre y está 

tan debilitada…  

La oración es un acto de fe en Dios. No se puede cuestionar la oración, 

pero hemos de hacerla bien, como dice Jesús: “en Espíritu y en 

verdad”.  En la oración está la encarnación de nuestra vocación, de 

nuestra fe. 

Hay que dejar todos nuestros problemas en manos de Dios. Él está 

por encima de ellos. Hemos de ir a la oración sin nada. Todas las cosas 

secundarias deben quedar en un segundo plano. En el primer plano  
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está el Reino de Dios. Y 

nuestro pensamiento y 

materialidades de la vida han 

de entrar en cierta calma, y 

desaparecer. 

Nuestro ejemplo es María 

que guardaba todo y lo 

meditaba en su corazón. Ella 

entró en la Casa de Dios e 

hizo de su persona Una casa 

PARA TODOS. 

La CASA donde Dios habita y 

te espera está dentro de ti, en 

tu propio corazón…  

NO LO BUSQUES FUERA, ESTÁ DENTRO DE TI Y AHÍ TE ESPERA.  

 

José Capitas Durán, Pbro. - Párroco y Director Espiritual 
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HERMANO MAYOR …Un Rocío diferente 

A la paz de Dios, hermanos. 

De nuevo se acerca hasta nosotros el esperado y ansiado mes de 

Mayo, el mes de María. El mes con el que soñamos todos los rocieros. 

Se acerca un nuevo Pentecostés, una nueva venida del Espíritu Santo. 

Como cristianos que somos, tenemos que estar preparados para su 

llegada.  Tenemos que preparar, además de las carriolas y del costo, 

el alma. Desde estas páginas que nos ofrece nuestro boletín, 

aprovecho para invitaros a participar de los cultos en honor de la 

Santísima Virgen. La finalidad de los cultos es prepararnos 

espiritualmente para nuestro caminar hasta la Virgen. Para que por 

medio de la palabra de Dios podamos disfrutar más aún de nuestra 

romería. Los cultos son días para disfrutar de la auténtica Hermandad, 

de vernos y de tener ratos de convivencia entre todos los hermanos. 

Días de ilusionarnos los unos con los otros pensando en los días que 

están por llegar. Después de los duros años que hemos pasado, no 

debemos desaprovechar la oportunidad de vivir en nuestra parroquia 

los cultos y la posterior convivencia en nuestra Hermandad. 
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Este año, para este que ahora os escribe, 

será un Rocío diferente. Tendré el 

privilegio y el inmenso orgullo de llevar 

a nuestra Hermandad como Hermano 

Mayor. Se de sobra de la 

responsabilidad, el trabajo, el tiempo 

que conlleva el cargo. Pero más aun sé 

de sobra, de la categoría humana de mis 

compañeros de la Junta de Gobierno; y 

de la grandeza y el compromiso de los 

hermanos de la Hermandad de Sevilla 

Sur. Estoy seguro que con la buena fe, el dialogo y el querer a nuestra 

Hermandad iremos solventando cualquier problema que pueda 

surgir en el camino. 

Sí, será un Rocío diferente, como ya sabéis, será el primero que las 

carriolas no transiten por la Raya Real tras la carreta el Bendito 

Simpecado. Nos toca vivir una estampa nueva para todos. Ruego que 

en todo momento hagamos caso a lo que nos indiquen nuestros 

alcaldes de carreta y los dispositivos del plan romero. Tenemos que 

seguir siendo un ejemplo para la gran familia rociera.  
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Desearos que tengáis un buen camino. Que disfrutéis esta romería de 

la vuelta a la tan ansiada normalidad en compañía de vuestras familias, 

de vuestros amigos, de vuestras reuniones y de vuestra Hermandad. 

Con un solo deseo, venir llenos del Rocío del Espíritu Santo y con la 

celestial mirada de la Santísima Virgen grabada en el corazón. 

Sin más, me despido de vosotros animando de nuevo a seguir 

caminando en Hermandad. Estoy a vuestra entera disposición para 

cuanto podáis necesitar de mi persona. Un abrazo grande para todos 

y cada uno de vosotros. Pronto será Mayo y los sueños se verán 

cumplidos. De nuevo caminaremos hasta las plantas de nuestra Madre 

el Rocío. 

Un Rocío diferente, Un Rocío con los míos  

¡¡¡VIVA LA VIRGEN DEL ROCÍO!!! 

¡¡¡VIVA LA HERMANDAD DE SEVILLA SUR!!! 

¡¡¡VIVA LA MADRE DE DIOS!!! 

 

Francisco Javier Prieto Crespo - Hermano Mayor 
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MAYORDOMÍA 

Me insistía mi amiga Rocío Palacios hace unos meses, que el bar de la 

Hermandad había que abrirlo todo lo que se pudiera porque es el 

punto de encuentro para los hermanos, y que era la única forma de 

seguir en contacto y fomentar HERMANDAD. 

Yo le añadiría a ese comentario, que reunirnos en la Hermandad o en 

cualquier evento que realicemos, es una fuente inagotable para 

fomentar la convivencia y el amor a nuestro Simpecao. Son tiempos 

de reencuentros tras un Rocío y unas Peregrinaciones necesarias tras 

la pandemia, en la que nos había limitado el contacto, las reuniones y 

la actividad de nuestra Hermandad. 

No nos queda otra que mirar hacia adelante y recuperar nuestros 

encuentros, seguir con los cultos, las reuniones, los eventos (como el 

del Cartero Real que fue un rotundo éxito), y todo tipo de actividades 

que sirvan para vernos, engrandecer la Hermandad, seguir sumando 

emociones, y por supuesto, recaudar fondos que tan necesarios son 

para el devenir de la misma. 
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Tenemos por delante unas fechas importantes, porque es donde se 

acumula en muy poco tiempo, el porcentaje más alto de gastos y de 

ingresos, donde tendremos un cúmulo alto de cultos que necesitan 

un importante sustento económico. 

Trataremos de realizar unas actividades y eventos en los que seamos 

capaces de atraer a los jóvenes, a los pequeños, a los mayores, a los 

de la mediana edad, y a todos los que seamos capaces de convocar 

en las semanas que nos quedan hasta la Romería. 

Mis antecesores han tenido que plantarle cara a una situación 

económica muy difícil e incierta debido a la inactividad y a la falta de 

recursos extras que se generan haciendo actividades. 

Aún así, supieron sacar adelante unos complicados presupuestos y 

dejar las arcas con un fondo interesante sin no por ello, haber dejado 

de realizar algunas labores de mejoras y creación de enseres, que al 

igual que nosotros, van necesitando algunos ajustes y restauraciones. 
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La casa Hermandad del Rocío sigue siendo un asunto pendiente y 

complicado para todos y en mayor rango para la Hermandad, y por 

ello, vamos a buscar fórmulas en la que seamos capaces de 

rentabilizar una propiedad que apenas se usa y que genera un gasto 

importante sin compensación alguna. Tras la romería, o durante la 

misma, me/nos gustaría oír vuestras ideas y opiniones sobre qué 

podemos hacer allí. Vamos hablando... 

Sin más, esperamos veros durante estos días por la Hermandad para 

rezar juntos a nuestra Bendita Madre y a tú Simpecao Divino. 

¡¡VIVA LA VIRGEN DEL ROCÍO!! ¡¡VIVA SEVILLA SUR!! 

 

 

Mayordomo: Jorge David Buzón Augusto. 
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ALCALDE DE CARRETAS  

Desde estas líneas queremos agradecer a nuestro Hermano Mayor D. 

Fco. Javier Prieto Crespo, la confianza depositada en este equipo 

compuesto por José Martínez y Santiago José García.  

 

Este equipo está abierto a todos los hermanos que quieran colaborar 

con él, nos estrenamos este año con ilusión y ganas, y para ello 

estamos dedican muchas horas buscando mejoras en nuestro camino 

hacia la Blanca Paloma en muchos de los puntos clave como la 

estancia en la aldea, intentando siempre buscar la máxima comodidad 

para nuestros hermanos y la Hermandad.  
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Haremos lo posible por responder de forma solvente ante los 

imprevistos del camino. Sin más, nos despedimos con la mayor de las 

ilusiones, soñando con la próxima romería y con ese jueves que 

comienza el peregrinar del Tiro de Línea hasta las plantas de Nuestra 

Bendita Madre del Rocío entre un mar de cordones verdes y rojos. 
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Alcalde de Carretas I: José Martínez Rodríguez. 
Alcalde de Carretas II: Santiago José García García. 

  



 

31 

 

ACCIÓN SOCIAL 

Queridos Hermanos/as: 

Ahora que parece que todo está volviendo a la relativa normalidad 
que conocíamos antes de esta pandemia, son muchos los hogares 
que se han visto afectados por los estragos que han causado estos 
tiempos. 

Por desgracia, en este último año, hemos visto aumentado el número 
de familias que nuestra Hermandad atiende en su reparto mensual.  

Acuden a nosotros como medida desesperada, para cubrir las 
necesidades propias y de sus familiares, lo cual les resulta imposible 
en una sociedad que cada vez lo pone más difícil. 

Los requisitos para encontrar trabajo, vivienda digna, solvencia 
económica, etc. son cada vez más exigentes, lo cual limita el acceso a 
muchas personas. 

Por ello, desde el área de Acción Social intentamos, en la medida de 
nuestras posibilidades, ser el medio por el que los miembros de 
nuestras familias tengan acceso a todo lo mencionado anteriormente. 
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Nuestra ayuda no se limita a proporcionar alimentos, ropa, mobiliario, 
etc. También intentamos ser el puente que los conecte con nuevas 
oportunidades profesionales y personales. 

También, desde hace meses, estamos enfrascados en nuestras 
Colonias de Verano. 

Después de estos años de parón, arrancar de nuevo no fue fácil, pero 
nos ha aportado mucho que aprender y mejoras que llevar a cabo. 

No obstante, el objetivo 
principal está cumplido 
con creces, y es que 
desde que todos 
nuestros niños están de 
vuelta en casa y los 
despedimos en la puerta 
de nuestra parroquia, 
comienza para ellos su 
cuenta atrás. 

No hay nada más 
gratificante que el hecho 

de que estén impacientes por volver a pasar su semana de vacaciones 
con nosotros. 
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Para llevar este y todos los proyectos de esta área a cabo, es necesaria 
la colaboración de todos. Con esto, no me refiero a la ayuda 
económica en exclusiva. 

Es un área que trabaja durante todo el año y que necesita que se 
arrime el hombro cada día y en cada ámbito de muchas maneras y 
que siempre está abierta y necesitada de la ayuda de todos. 

Somos una 
Hermandad 

pequeña, pero 
sin duda 
podemos estar 
muy orgullosos 
en la medida en 
la que se da a los 
demás, sobre 
todo, a los que 
más lo necesitan. 

Por último, 
termino como 

siempre 
quedando a la disposición de todos los que quieran colaborar de 
forma activa en esta área en la que todas las manos son pocas, así 
como cualquiera que tenga alguna necesidad no solo material que 
desee cubrir.  

 

Diputada de Acción Social: María Bonilla Rodríguez. 
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 CULTOS Y FORMACIÓN 

 

El Área de Cultos y Formación tiene una labor fundamental en la 

Hermandad. Como cristianos necesitamos acercarnos a la Iglesia y 

participar de sus sacramentos para cuidar nuestra Fe. Pertenecer a 

una Hermandad implica compartir la alegría del Evangelio y la 

devoción a la Santísima Virgen con nuestros hermanos. Rocío es todo 

el año, cada Eucaristía es una oportunidad de entrar en comunión con 

Dios y cada rosario la de unir nuestras plegarias a la de nuestros 

hermanos, pidiendo y dando gracias a nuestra Bendita Madre por 

acompañarnos y guiarnos en el camino de la vida. A la espera de un 

nuevo Pentecostés, debemos prepararnos para caminar hasta Su 

Ermita, buscar el sentido de nuestro peregrinar, acercándonos a la 

esencia de la romería y la Hermandad y compartir la devoción con 

nuestros hermanos. Durante el camino, reafirmemos nuestra Fe en el 

rezo de cada Rosario, compartamos la comunión y rememoremos en 

cada Ángelus el SÍ de la Virgen y cómo Dios se hizo hombre por 

nosotros. Estos momentos de recogimiento deben servirnos para 

unirnos en hermandad y ayudarnos a cuidar nuestra Fe y devoción a 

la Blanca Paloma. Por todo ello, desde estas líneas el Área de Cultos y 
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Formación os invita a ser partícipes de los actos y cultos que se 

celebran a lo largo del año y durante nuestro caminar hacia Ella, para 

así vivir siendo testimonio del amor que Dios y su Madre la Virgen del 

Rocío nos brindan.  

Diputada de Cultos y Formación: Irene Pérez Oliver. 
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NUESTRO CORO…. 
 
 Quién me iba a decir a mí que después de casi 10 años que dejé 

de ser director de nuestro Coro, la virgen iba a poner de nuevo en mi 

camino esta responsabilidad. Fue en enero de 2013 cuando después 

de muchos años perteneciendo al Coro de la Hermandad, los 3 

últimos como director, oficialmente dejé dicho cargo, el cual pasó a 

manos de nuestro querido hermano Diego Borrego Gómez que tan 

magnífica labor ha desempeñado en todo este tiempo. No sé cuáles 

fueron las circunstancias, quizás la desidia, la desilusión, pero mi 

mente y mi cuerpo pedían parar y dejar la dirección del Coro en aquel 

entonces.  

 Pero heme aquí, dos lustros más tarde, que, tras la decisión de 

Diego de dejar el cargo de director del Coro por incompatibilidad con 

su nuevo cargo de Hermano Mayor de la Hermandad de Padre Pío, 

nuestro hermano Mayor, Francisco Javier Prieto Crespo, “chico” para 

todos los que lo conocemos, se pone en contacto conmigo y me 

pregunta si me haría cargo del Coro. Y bueno, no sé si será que el 

paso de los años hace ver las cosas desde otra perspectiva, que esa 

desidia de hace 10 años la convierte uno en ilusión de nuevo y me 
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hizo dar el paso en decirle Sí a nuestro hermano mayor, y en 

consecuencia a nuestra Hermandad. 

 

 Afronto esta nueva etapa de director, compaginándolo con mi 

actual cargo de Fiscal de la Hermandad, como he dicho anteriormente 

con ilusión y ganas renovadas de poder plasmar mis inquietudes 

musicales en cada nota que el coro entone, y a las puertas de un año 

muy bonito, ya que en este 2023 nuestro Coro cumple 40 años de 
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vida. Una bonita efeméride que intentaremos dejar a la altura que se 

merece. Gracias a todos los que de alguna manera me han apoyado 

de nuevo en afrontar este reto y a todos y cada uno de los 

componentes de nuestro Coro por confiar en mi e ir de la mano para 

alimentar esa semilla musical en la que estamos trabajando. Juntos 

intentaremos conseguir grandes retos. 

 Por último, darle las gracias por supuesto a mi familia, ya que sin 

el apoyo de ellos no hubiera dado el paso y por supuesto al principal 

culpable de ello, mi padre. Siempre decimos que a la hora de tomar 

decisiones importantes se nos aparece el angelito bueno y el angelito 

malo, y en mi caso, cuando “chico” me hizo la pregunta solo se me 

apareció él, el angelito bueno. Quién mejor que mi padre, el único 

Miembro de Honor que tiene actualmente nuestro Coro, para darme 

ese empujón que me faltaba. Todo mi trabajo será siempre en su 

memoria. Espero que desde ese balcón del cielo al lado de nuestra 

bendita Madre estés orgulloso. 

 

¡¡VIVA LA VIRGEN DEL ROCÍO!! 

 

Director del Coro - José Manuel Valenzuela Guerra 
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PRIOSTÍA 

Haciendo camino con la Priostía como decía San Agustín: “quien 

canta, reza dos veces”; pero desde este grupo rezamos sirviendo a 

María Santísima en la advocación de Rocío como mejor sabemos, que 

es ofreciéndole montajes de altares dignos para nuestros cultos y 

preparación de todos los enseres y carreta para un buen peregrinar 

fruto de nuestra devoción. Actualmente nuestra Hermandad cuenta 

con un buen presente, que es este grupo de priostía conformado por 

una auténtica piña de personas de gran corazón con disposición 

siempre a trabajar en cuanto la Hermandad lo requiera, haciendo de 

este grupo un pilar fundamental en nuestras vidas cristianas como 

forma de servir a María y a la vez, siendo un pilar fundamental en 

nuestra vida diaria de Hermandad. Todo ese esplendor que se 

consigue para mayor gloria de nuestra Madre no es tarea de unas 

tardes al año, es fruto del trabajo realizado durante todo un año 

sembrado por muchas manos de hermanos que colaboran quitándole 

horas a familias y amigos, pero que ganan satisfacción, convivencia y 

Hermandad. Desde esta priostía queremos deciros que aquí el “yo no 

sé” o el “¿qué voy a hacer yo?” está fuera de lugar pues TODO EL 

MUNDO encuentra algo que hacer en la priostía de la Hermandad, 
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desde limpiar plata hasta fundir cirios o conectar cables. Aunque solo 

puedas venir un par de días al mes, serán días que dedicarás a servir 

a tu Hermandad. El camino es todo el año y no solo romería. Desde la 

priostía queremos compartir nuestro camino con todos vosotros, 

tendréis siempre las puertas abiertas. Tu priostía 

Prioste I:  Francisco José Salas Pérez. 
Prioste II: José Antonio González Chía. 
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TODA UNA VIDA EN SEVILLA SUR 

Después de tanto vivido, me gustaría plasmar en papel un pequeño 

relato de mis vivencias en la Hermandad, que desde los inicios en 

1983 como asociación la he sentido en mi corazón como mi propia 

familia. 

Todo comenzó cuando uno de los hermanos fundadores, José María 

Martínez Cordero “er Maía”, amigo de la niñez de mi marido Antonio 

Rodríguez Pérez conocido por todos como “el Compadre”, nos 

comentó la idea de asociarnos a una pequeña Hermandad Rociera 

que se estaba creando dentro de un entorno familiar, y es así como 

decidimos formar parte de ella mi marido, mis hijas y yo, Encarnación 

León Salguero. 

A partir de entonces comenzó nuestro mayor camino. Un sendero de 

ilusión inmensa que, a pesar de sus grandes obstáculos en algunas 

ocasiones, consiguió hacerse realidad. Éramos muchas personas para 

levantar y luchar por llegar a lo que hoy existe: “Nuestra Hermandad 

de Sevilla Sur”.  
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La Hermandad crecía porque cada familia que se asociaba traía a su 

vez a más familiares y amigos y así sucesivamente. Empezábamos 

teniendo ratos de convivencia, reuniéndonos en lo que hoy es el bar 

de la Hermandad. Tanto el bar, la mayordomía hoy, como el antiguo 

local de la Hermandad de los Desamparados, todo fue siendo cedido 

en cada momento conforme nos fue haciendo falta por el Párroco y 

también hermano fundador, D. Carlos Rodríguez Baena. 

Comenzamos como ya he dicho anteriormente en lo que hoy es el bar. 

Hubo que restaurarlo todo porque estaba en malas condiciones, 

recuerdo que se hizo un pequeño mostrador hasta llegar al escalón 

que más adelante con los años fue ampliado. Se limpió, pintó, se 

hicieron unas cortinas para cubrir las ventanas y todo quedó muy 

bonito. Las mujeres nos pusimos de acuerdo y cada una traíamos algo 

de comida y bebida, se le ponía un pequeño precio y así lo hacíamos 

cada vez que nos reuníamos. Hacíamos turnos entre todos para 

despachar y todos los beneficios recaudados eran para la 

Hermandad. Este bar fue lugar de grandes momentos y eventos 

vividos entre los hermanos. 
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Recuerdo también como para recaudar dinero, se me ocurrió 

organizar una pequeña tómbola, pidiéndole a las mujeres que nos 

reuníamos y demás, que trajeran cosas de sus casas, para poder 

rifarlas y así obtener más beneficios. Aquí se creó también una 

comisión de mujeres que estaban siempre dispuestas a trabajar para 

todo lo que hacía falta.  

Aprovecho para decir que, en esta comisión surgió la idea de 

organizar un camino sólo para mujeres, y nos gustó tanto que se 

mantuvo muchos años; alguna vez se ha recuperado, pero hace 

tiempo que no se hace. Años después los hombres nos copiaron la 

idea e iniciaron otro, sólo para hombres.  

Volviendo a los inicios, ya teníamos el lugar para poder hacer nuestros 

actos, pero faltaba lo más importante, una Imagen a la que venerar. 

Sobre este asunto he de decir que D. Carlos, junto con varios 

hermanos fundadores, fueron al taller de Luis Álvarez Duarte a 

encargar la talla de la Virgen para nuestra Hermandad; pero no  
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hizo falta pues allí en dicho taller comentó el escultor que tenía una 

imagen por terminar, que no tenía nombre y por la que nadie se había 

interesado oficialmente todavía, y es entonces cuando se le dijo al 

escultor que sería para nosotros. Llegó a su nueva casa y fue 

bendecida por nuestro Párroco D. Carlos en 1985. 

También en 1986 recibimos nuestro precioso Simpecado, 

“inconfundible donde los haya”, realizado en los talleres de Sobrinos 

de Esperanza Elena Caro. Todo esto se obtuvo gracias al esfuerzo y 

colaboración de los hermanos.  

Tanto la Virgen como el Simpecado eran necesarios para poder 

realizar nuestras primeras funciones como Hermandad, como así 

siguió sucediendo más adelante con los demás enseres, como Varas, 

Libro de Reglas, Estandarte y un largo etc. hasta culminar con otra de 

nuestras joyas más preciadas, nuestra Carreta. 

El 10 de mayo de 1986 nos nombraron Hermandad y se nombra a 

nuestro primer Hermano Mayor, Antonio Augusto Góngora, que se 

encarga de convocar las primeras elecciones; siendo proclamado 

como Hermano Mayor, Antonio Palacios Domínguez,  
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conocido por todos como “Macaco”, ya en 1987. Poco después la 

Hermandad recibe el Título de REAL, gracias a la aceptación del Rey 

D. Juan Carlos I como Hermano Mayor Honorario. 

Tengo que decir que los primeros años fueron muy satisfactorios y 

gratificantes, todo iba muy bien y nos lo pasábamos genial. 

Cantábamos, bailábamos, nos reuníamos, todo eran risas. Los últimos 

sábados de cada mes, rezábamos nuestra Sabatina en la iglesia. 

Después lo celebrábamos en nuestro bar y lo llenábamos, 
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 tanto así que uno de esos días, los vecinos del bloque llamaron a la 

policía por el jaleo que formábamos en el interior del bar porque se 

nos escuchaba desde fuera. Cuando llegaron los agentes, nos 

llamaron la atención, pero uno de ellos, aunque quede feo decirlo 

porque estaban de servicio, al ver el ambiente familiar decidió hacerse 

hermano junto con su mujer. Estas dos personas son conocidas por 

“Antonio el guardia” y su mujer Manoli, dos personas encantadoras, 

recuerdo mucho esos momentos. 

Hablando de lo bien que nos lo pasábamos recuerdo que se formó un 

coro rociero. Éste se presentaba a concursos musicales, ganando si 

mal no recuerdo en un par de ocasiones. Nos hacía mucha ilusión, 

sobre todo al ver que seguíamos creciendo como Hermandad en 

todos los aspectos. 

Uno de los momentos más importantes que tuvimos fue la primera 

salida del Simpecado a la Aldea del Rocío. No fue en romería, sino en 

el mes de octubre de 1987, mes que nos otorgó Almonte para 

celebrar nuestra Misa Oficial anual de Hermandad en la Aldea del 

Rocío. La Hermandad puso cinco o seis autobuses, todos íbamos 

ilusionados. Después de escuchar misa acampamos en el Eucaliptal, 
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se formó un coro de personas con sillas y mesas, todos preparados 

para echar el día comiendo y bebiendo, cantando y bailando. 

Disfrutamos mucho y se nos pasó el día volando, de tal manera que 

los autobuses tenían que salir de vuelta a casa y el chófer avisaba de 

su salida, pero nadie se movía, nos costaba mucho trabajo irnos. 

Este acto de Misa de Octubre, era oficial y como tal lo hacíamos todos 

los años. Acampamos allí un par de años, luego otros años en unos 

terrenos de la C/ Vetalengua creo recordar, hasta poder acampar en 

los terrenos de la Casa Hermandad.  

Hablando de las acampadas en el “Eucaliptal”, cómo no recordar a 

nuestro hermano Murillo. Él fue la primera persona que se dedicaba a 

cobrar las cuotas de hermano, el primer cobrador en la Hermandad. 

Le encantaba hacer de comer, él hacía sus famosos potajes, eran 

momentos muy familiares y a la vez divertidos. Como por ejemplo un 

día, creo recordar que fue en una misa de octubre, porque recuerdo 

que había mucha gente que iban con caballos, cuando de repente 

uno de esos caballos, metió la pata en el guiso que él estaba 

preparando y obviamente no nos lo pudimos comer. ¡Qué risas 

aquellas! 
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En 1987 se realiza nuestro primer año de Romería al Rocío, nuestro 

primer Camino. La Hermandad de Dos Hermanas, nos prestó su vieja 

carreta para poder llevar el Simpecado, ya que nosotros no teníamos. 

Se restauró por algunos hermanos y quedó lista para emprender el 

camino, tirada por una mula. Una vez más las mujeres salimos a pedir 

por el barrio para las flores de la Carreta y la gente respondió siendo 

muy generosa. Pudimos hacer el primer Camino, como he referido 

antes, con muchísima ilusión. Personalmente yo nunca había hecho el 

camino del Rocío, y me gustó tanto que repetí en numerosas 

ocasiones. Ese primer camino fuimos en familia, junto con otros 

hermanos de la Hermandad como Pepe, conocido cariñosamente 

como “el Tarta”, cómo olvidar ese camino. Fue una experiencia 

maravillosa, más aún cuando pasan cosas bonitas como encontrarnos 

a esa Hermandad de Dos Hermanas que nos hizo el favor de 

prestarnos su carreta. Los Simpecados se presentaron, rezamos y 

vivimos unos de esos momentos que ocurren en los caminos. 

Tengo que hacer mención también, como en caminos posteriores en 

los que íbamos de peregrinos, echábamos nuestros enseres 

personales, comida y ropa, en la famosa cuba del agua. Aquí era 



 

58 

 

donde se colocaban las bolsas de las personas que no teníamos 

carriola y también donde nos sentábamos a descansar ¡y claro, así nos 

encontrábamos luego la comida! A pesar de todo, como dice el 

refrán, sarna con gusto no pica. Pues eso, no teníamos queja alguna, 

sino todo lo contrario, todo eran momentos buenos y a la vez nuevos. 

Como esas cafeteras de aluminio que se hacían para refrescarnos en 

los caminos, y que por la noche pasaban de mano en mano, entre 

cantes y alrededor de las candelas, esas que se tuvieron que dejar de 

hacer por prevención de posibles incendios. También los bautizos en 

el Vado del Quema a los hermanos que hacían por primera vez su 

camino, y un sinfín de cosas que seguirán surgiendo en este relato. 

Ya en 1991 Francisco Hidalgo Mejías fue nuestro tercer Hermano 

Mayor, y a partir de ahí es cuando comienza mi trayectoria como 

hermana dentro de las Juntas de gobierno, al aceptar el de Prioste 

Segundo. Paco Hidalgo me comenta que me quiere en su candidatura 

y me sorprendió muchísimo, pues era la primera vez que se me 

proponía tal responsabilidad y no sabía si estaría a la altura.  
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Por suerte teníamos a Joaquín, que era Prioste Primero, y quién mejor 

que él para aprender como buen profesional. Quién me diría a mí que 

toda la ayuda que le ofrecía a mi hija mayor en su floristería los días 

importantes de venta, me ayudarían para meses más tarde tomar este 

cargo. Al cabo de un tiempo, pase a ser Prioste Primero, fue un gran 

honor. A mi lado tenía como Prioste Segundo a Paco “el Bordador”, 

conocido así por su oficio.  

Por aquellos años la Carreta se guardaba en las naves militares que 

había en frente de la iglesia, en la Pirotecnia, hoy pisos nuevos. 

Cuando llegaba el momento de arreglarla para la salida al Rocío, 

afortunadamente conté con personas que me echaron una mano, de 

las cuales aprendí mucho. Como mencioné antes mi hija mayor tenía 

una floristería y como profesional también venía a ayudarme con la 

parte delantera de la carreta. Otra persona muy importante para mí 

adornaba el techo, y cuando finalizaba ahí, me decía cómo lo tenía 

que ir haciendo, dándome sus consejos como experto también. Le 

tengo que agradecer muchísimo, esa persona era y es Manolo Vespia 

Román; y así es como con la ayuda de todos fui aprendiendo en mi 

cargo. 
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La Hermandad comenzó a asistir a la presentación del Corpus Christi 

de Sevilla, iba sólo una pequeña representación de la Hermandad y 

ahí estaba yo, como buena sevillana a la que le gusta pasear por sus 

calles. Estuve yendo muchos años, aprox. hasta el 2014/2015 porque 

mis piernas ya no me lo permitían. 

Hablando del Corpus de Sevilla, recuerdo también que en varias 

ocasiones Nuestra Virgen fue expuesta en un altar instalado en la 

puerta principal del Banco Central, situada en Avenida de la 

Constitución. Tras finalizar la procesión se recogía el altar y todos los 

enseres que se habían preparado y nos disponíamos a llevar a la 

Virgen a nuestra casa, en andas. Pero resulta que no había personas 

suficientes con la misma altura, y mi marido que casualmente se 

encontró un adoquín en la calle, lo cogió, se lo echó al hombro y pudo 

alzarse así para llegar a la altura de los demás y poder ayudar para 

traer a nuestra Imagen. ¡Qué momentos aquellos y qué jóvenes 

estábamos! 

En época de Corpus también, la Hermandad de las Mercedes de 

nuestro barrio hacía su salida y nosotros colaboramos poniendo un 

altar en lo que hoy es Avenida los Teatinos. Fui a pedir permiso a una 
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casa donde reparaban máquinas de coser. El señor no puso ningún 

inconveniente, es más, nos prestó sus macetas para colocarlas a los 

lados de la mesa que se instaló y que iba a ser utilizada como altar. Se 

puso su tela roja y colocamos nuestro Niño Jesús. Todo quedó muy 

bonito. Años después, en la junta de Juan Perea, se hizo lo mismo, 

pero esta vez con nuestra Virgen del Rocío. 

La Hermandad crecía al igual que las ganar de pasarlo bien, y como 

he comentado anteriormente, nuestro Coro se presentó una vez más 

a otro concurso, en Lebrija. Todos los familiares y amigos 

esperábamos noticias en el bar de la Hermandad, y una llamada de 

teléfono nos avisó que el Coro ganó el premio a la mejor letra. Todos 

ilusionados nos fuimos a buscarlos y en el camino nos paramos en la 

Venta la Liebre a celebrarlo, y nos dieron hasta las tantas de la noche.  
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 Como ya he dicho antes, en ese bar vivimos muchas cosas, 

celebrábamos, cantábamos, etc. tuvimos hasta nuestro propio bingo. 

Un bingo no con fines lucrativos sino más bien con fines benéficos, 

creando ambiente en el bar y así consumir allí; se hacía los viernes y 

domingos. En algunos de esos domingos yo preparaba paella y 

gustaba tanto que se convirtió en rutina. Me gustaba tanto prepararla 

para mi Hermandad que continué haciéndolas aprox. hasta el 2018, 

incluso para los eventos más importantes, llegando a cocinar hasta 5 

kg. de arroz. 

Siempre me ha gustado colaborar con mi Hermandad en todo lo que 

he podido de forma voluntaria, y a la vez he recibido mucha ayuda 

cuando lo he necesitado. Todos, cada uno a su manera, han ayudado 

o colaborado. Como por ejemplo en los caminos, cuando eran 

tiempos de lluvia lo pasábamos mal debido a las fuertes aguas a 

veces, poniendo y quitando plásticos a la Carreta. Recuerdo cómo 

llegaban las ruedas llenitas barro, y Enrique Domínguez, persona 

entrañable y súper trabajadora donde las haya, buscó a varias 

personas para dejar la Carreta lo más limpia posible para la 

presentación. ¡Era maravilloso tener a tanta gente buena! 
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Unos de los momentos emotivos de los tantos otros que he tenido en 

los caminos fue sin duda, cuando por sorpresa Paco Hidalgo, 

Hermano Mayor entonces, me cogió de la mano y me hace dar la 

vuelta a la Iglesia de Villamanrique hasta la puerta principal donde 

ellos estaban. Me colocó frente a frente, para ver como nuestros 

bueyes subían la carreta por esas famosas escaleras. Yo por unos 

instantes, pensé que momentos así posiblemente no me volverían a 

pasar, como así ha sido. Fue maravilloso disfrutar de esa escena que 

aún tengo en mi memoria. Había mucha tensión y miedo por el riesgo 

que conllevaba, pero a la vez mucha ilusión por saludar a nuestra 

Hermandad Madrina de Villamanrique de la Condesa. ¡Me emocioné 

mucho! 

Me gustaría contaros también una anécdota que me ocurrió en 

Villamanrique, en uno de esos caminos de agua que he referido antes. 

Resulta que yo estaba sentada en el escalón de la puerta de una casa 

descansando y esperando a que mi Hermandad llegara a la plaza para 

hacer la entrada con ella. Allí me encuentro a mi lado a una señora 

que estaba sentada en una silla y ella comienza a preguntarme que a 

qué Hermandad pertenecía, yo le respondo “Sevilla Sur”, y 
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entablamos conversación. Le cuento que éramos una Hermandad 

muy humilde y muy joven, que yo era prioste y que me había 

adelantado para descansar porque veníamos de hacer un camino muy 

duro, con mucha agua. Que los pies me dolían porque iba estrenando 

unos botos nuevos, que me había regalado mi yerno y que, a pesar 

de ser buenos, de piel, no estaban hechos a los caminos, etc. Llega un 

señor y ella me presenta ante él y le dice Pedro ella es Encarna, prioste 

de Sevilla Sur, él besa mi mano y ordena traerme unas bebidas y tapas. 

Yo quedo extrañada de cómo me saluda, pero seguíamos hablando, 

yo contándole de todo sobre mi Hermandad y el Rocío, hasta que 

llegó la Hermandad y me fui.  

Me despedí de ellos dándoles las gracias por la atención que me 

habían prestado, su generosidad y educación. Les dije que había sido 

un placer poder hablar con personas que se preocupasen tanto por 

los peregrinos, como en este caso lo era yo. Cuando salimos del 

pueblo, Antonio Bonachera, “el Bona” que vio hablar con estas 

personas, me pregunta ¿Encarna tú sabes con quién has estado 

hablando? 
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 Yo le respondo, pues no lo sé, pero eran muy pero que muy amables. 

Me dice entonces: son los tíos del Rey Juan Carlos I, nada más ni nada 

menos que S.A.R. Doña Esperanza del Rocío de Borbón y Orleans, 

Princesa de Orleans Bragança, y su marido S.A.I. Don Pedro de 

Orleans y Bragança, heredero del trono de Brasil. Yo me quedé muy 

sorprendida y me dije, ¡madre mía y yo contándoles mis cosas y de mi 

dolor de pies! Pero ahora que sé con quién estuve, me alegro de 

haberlos podido conocer. ¡Su naturalidad, les hacía todavía más 

grandes aún! Siempre lo mantendré como un bonito recuerdo. Al 

parecer, según pude enterarme después, ellos vivían en el palacio 

contiguo a la Iglesia de Villamanrique, vamos donde yo me senté. Éste 

fue heredado de los padres de ella, que a su vez tienen una gran 

historia en sus antepasados con rociera desde hace siglos.  

Durante esta candidatura con Paco Hidalgo pasó algo muy importante 

también para todos nosotros, pues nos ofrecieron el terreno en la 

Aldea del Rocío, en la c/ de las Hermandades, nº 14, para poder tener 

nuestra Casa Hermandad. 

En las reuniones que teníamos se hablaba que la Hermandad de la 

Macarena estaba interesada también en esos terrenos y preparada 
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para comprarlos por si nosotros lo rechazábamos. Además, la aldea 

tampoco disponía de muchos terrenos libres que ofrecer. Esa 

preocupación la tuvimos todos los miembros de la Junta del 

momento. No sabíamos qué hacer y el tiempo corría, no teníamos 

dinero suficiente para poder adquirirlo y sin pensármelo dos veces le 

dije a Paco Hidalgo que yo, junto con el apoyo de mi marido, dejaba 

las escrituras de mi casa para poder pedir un préstamo al banco. D. 

Carlos, que siempre asistía a las reuniones, ofreció su chalet; Antonio 

Torrero, hermano también de la Hermandad cedió su nómina; y Paco 

Hidalgo su coche. Gracias a estos actos tenemos hoy nuestra Casa 

Hermandad.  

Hubo una época en la que no se pudo afrontar el pago de la cuota del 

préstamo y tuvimos una notificación de impago rápidamente. Se lo 

hicimos llegar a D. Carlos, y nos dijo que no nos preocupásemos que 

él se encargaría de todo y así fue. Afrontó la deuda. Una vez más nos 

ayudó porque a pesar de tener carácter tenía muy buenos actos por y 

para su Hermandad con la que disfrutaba tanto. A mí personalmente, 

siempre me ayudó en todo lo que le pedí durante mis diferentes 

cargos en cada Junta de gobierno a la que pertenecí. 
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En estos años también recodar la colocación de la primera piedra en 

nuestra Casa Hermandad. Todavía hay videos por ahí circulando que 

plasman ese momento tan importante, me emociono al verlo todavía, 

pues todos los presentes gozábamos de buena salud y por desgracia 

muchísimos hermanos, familiares y amigos por desgracia ya no están 

con nosotros. ¡Qué recuerdos tan bonitos! 

Contaros que esta primera piedra, para los que no lo sepáis, está 

colocada y enterrada en lo que hoy es el suelo de la capilla, donde 

reposa la Carreta. En ella hay una caja de lata dónde se guarda toda 

la documentación e información del momento (copia de escrituras, 

medalla, periódico de la época, incluso un escrito firmado por todos 

los presentes que allí estuvimos y quisieron participar), para dejar 

constancia de ese recuerdo de por vida para la historia de nuestra 

Hermandad. 
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 A partir de aquel momento en cuanto se pudo se comenzaron con las 

obras. Lo primero que se hizo fue el cerramiento del terreno, se siguió 

con la edificación de la capilla, se colocaron las puertas de hierro y 

más adelante se hicieron los aseos, la división de los módulos y 

techos. Estas obras llevaron tiempo una vez más por su economía y 

hay que decir que gran parte de estos primeros gastos de obra fueron 

pagados por Antonio Domínguez Mellado, Teniente Hermano Mayor 

del momento. 

Todas estas obras fueron realizadas por personas cualificadas para 

ello y por supuesto, con la gran ayuda de algunos hermanos que 

entendían de albañilería, electricidad, fontanería, pintura, etc. Como 

por ejemplo Antonio Torrero, Manolo Valle, Paco Hidalgo, José María 

Martínez, Enrique Domínguez, Joaquín Cruz, Enrique Díaz, Manolo 

Acosta, Enrique Naranjo, y como no Antonio Rodríguez “El 

Compadre” mi marido que como en otras tantas ocasiones siempre 

estuvo dispuesto a echar una mano en todo lo que hiciera falta por y 

para su Hermandad. Pido disculpas si me dejo alguien atrás, sabiendo 

que más adelante fueron sumándose otros muchos hermanos que 

ayudaron al mantenimiento y rehabilitación de la misma. 
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Corría el año 1995 cuando José Naranjo Romero, pasa a ser Hermano 

Mayor. En esta ocasión no tuve el placer de formar parte de su Junta 

de gobierno, pero si recuerdo que sobre 1997 se me ofreció llevar el 

bar de la Hermandad. Yo acepté, así el bar volvería a tener un poco 

de vida ya que había permanecido durante un tiempo cerrado. Volvió 

a tener actividad, tanta que, en ocasiones, días de sabatinas y otros 

actos mi yerno me echaba una mano. También recuerdo haber hecho 

un camino con ellos y su familia, eran muchos y llevaban dos carriolas. 

Todos tenías tereas asignadas, y yo ayudaba con la comida.  

Recuerdo que por esos años había una Asociación rociera de un 

barrio de Dos Hermanas que se unió a nosotros para emprender sus 

caminos juntos, ya que todavía no eran Hermandad. Me refiero a la 

que es hoy Hermandad de Montequinto. Hicimos muchos caminos 

juntos, entre ellos nos acompañaba Pedro Benjumea con su familia, 

también su hijo Diego, a veces; por eso no faltaban los cantes y bailes, 

pero sobre todo por las noches en la candela, nos daban hasta las dos, 

tres de la madrugada, a pesar de tener que levantarnos a las seis o 

siete de la mañana. También Julián, me acuerdo mucho de él, era muy 

educado, cariñoso y siempre venía a nuestros cultos, y un largo etc. 
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 de personas, todas ellas muy serviciales. Siempre nos llevamos muy 

bien con ellos. Ya han cumplido 25 años desde sus inicios como 

Asociación rociera y son Hermandad, aunque no filial.  

En 2001 fue proclamado Hermano Mayor, Fernando Fernández 

López. Puede decirse que fue una grandísima persona y encantadora 

donde las haya. Tuve la suerte de formar parte de su Junta de 

gobierno como Diputada de Caridad. Un día Fernando Fernández se 

presentó con Paco Hidalgo en una tienda que yo regentaba con mi 

cuñada María Rosa Rodríguez en aquellos años. Allí me propone el 

cargo, yo me quedé de piedra, no sabía qué hacer, le dije que no 

sabía si estaría a la altura; y él se comprometió a ayudarme, así que 

acepté con muchas ganas e ilusión, pero al mismo tiempo 

reconociendo que tenía muchas responsabilidades que afrontar. 
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La Hermandad, una vez más, no disponía de mucho dinero, para 

asumir los gastos que podría conllevar el cargo en sí, ayudando a los 

necesitados que vienen a pedir ayuda a nuestra Hermandad: comida, 

pago de libros de colegios, pago de recibos de luz, agua, etc. 

Fernando hizo que la colecta que se recogía en misa y sabatinas fuese 

para “Caridad”.  

Volví a promover esa tómbola antigua que se hacía años atrás, pero 

mejorándola un poco, haciéndola más grande sobre todo los días de 

cultos, navidades y demás celebraciones. Todo se hacía para recaudar 

dinero para mi cargo y tener así más solvencia. 

Una de las primeras cosas de las que tuve que encargarme como 

Diputada de Caridad fue hacerme de una habitación, donde colocar 

todas las cosas de provecho, como por ejemplo las bolsas de ropa 

que entregaban en la iglesia para los más necesitados, bolsas con 

comida, etc. Todo tenía que estar ordenado y colocado en su sitio 

para hacer un mejor reparto a cada una de las personas que vinieran 

a pedir. Don Carlos nos prestó una pequeña habitación que había al 

bajar las escaleras a la derecha, hubo que acondicionarla ya que 

estaba en muy malas condiciones. 
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También recuerdo aquellas palabras que me dijo por entonces D. 

Carlos: me dijo, Encarna a partir de ahora serás la encargada de 

gestionar todo lo referente a ese departamento y hazlo con el mejor 

criterio posible. Y así lo hice siempre. 

Recuerdo que me pidió, que me hiciera cargo de una señora que vivía 

sola.  Ésta solo tenía a una sobrina que iba una vez por semana a 

visitarla para llevarle comida y se marchaba. Fui a verla y la verdad es 

que presentaba muy mal aspecto, estaba desatendida totalmente. 

Estuve visitándola durante un tiempo, comprándole todas las cosas de 

primera necesidad, comida, higiene, mantas, toallas, etc.… En cierto 

momento vi conveniente comunicárselo al D. Carlos y decidimos que 

la anciana no podía seguir en esa situación y me dijo que diera los 

pasos a seguir para su mejoría y así hice. Me puse en contacto con una 

trabajadora social y le comenté el problema, me respondió que se 

harían cargo, pero que durante un tiempo yo no apareciera por allí, 

para que no supiera que yo había intervenido. Sus mismas vecinas me 

dijeron que servicios sociales se presentaron allí para llevar a la 

anciana a un centro de mayores. 
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Retomando actos benéficos, comentar que se hizo un teatrillo en el 

salón principal del Centro Cívico Torre del Agua, perteneciente al 

Distrito Sur. La finalidad era recaudar algún dinero extra y también 

¿por qué no?, pasárnoslo bien. Resulta que la idea surgió de un 

hermano de la Hermandad que se dedicaba a hacer teatrillos y otro 

tipo de funciones, él nos dijo que se podían hacer una serie de 

representaciones, que sólo había que buscar a personas que hicieran 

de actores y un salón donde poder actuar para que el público 

asistente lo pudiera ver cómodamente. 

Se buscaron a los actores, que fueron algunos hermanos, y el Distrito 

como refiero arriba nos cedió su salón de actos. Se hicieron unas 

entradas con un coste de 5 € por entrada, no recuerdo muy bien. Hay 

a quien le pareció caro, decidimos entonces añadir a esa entrada una 

consumición para canjearla después en la Hermandad, una vez 

finalizado dicho acto. Fue un éxito total, se vendieron todas las 

entradas y el salón con un lleno completo. Había personas que 

estaban incluso al fondo de píe porque no se lo querían perder, salió 

todo estupendamente.  
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Ese año fue el primero que fui al camino del Rocío con carriola propia, 

acompañada sólo de mi familia. Me refiero a propia porque fue 

comprada y la verdad me hizo mucha ilusión. No era una carriola 

normal, era más bien un camión frigorífico acondicionado como 

carriola, pero a nosotros nos bastaba. Se restauró un poco, eso sí le 

hicimos un balcón y allá que nos fuimos poco contentos, hijas, yernos, 

consuegros, etc. Nos los pasamos pipa. Esa carriola al cabo de los 

años casualmente se le vendió a una hermana de Montequinto. 

Ya en 2004 mis hijas nos hicieron a mi marido y a mí uno de los regalos 

que más ilusión nos podía hacer, una carriola nueva, en esta ocasión 

era autentica y más grande. A partir de entonces siempre fuimos 

acompañados a los caminos: recuerdo a Concha, Isa y Manolo, Paco 

“El bordador”, José Manuel “Opá “con Pepi y su familia, Maruja y Vito, 

Paco Hidalgo y Encarna, Javi y Rosa, etc... Qué momentos tan buenos 

y divertidos pasamos en cada uno de los caminos que nos 

acompañaron. 

Por aquellos años tuvimos la suerte de ver a nuestro Coro cantar en la 

Misa Pontifical del Rocío, Almonte se lo ofreció y nosotros aceptamos 

encantados. Creo que todos nos sentimos en esos momentos muy 
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orgullosos de ver a nuestro Coro ahí, cantándole en especial a 

¡Nuestra Madre Bendita del Rocío, ¡cómo no! Y a todos nunca mejor 

dicho porque era retransmitido al mundo entero. 

Recuerdo que en 2005 la Virgen estaba en Almonte y nosotros fuimos 

hasta allí para celebrar nuestra misa anual de octubre. Mi compañera 

Isa Bermúdez, conocida como “la del Maño” que iba de auxiliar 

conmigo en mi cargo como Diputada de Caridad, tuvimos la gran 

suerte de hacer la ofrenda a la Virgen, fueron momentos muy 

emocionantes.  

Una de las cosas que recuerdo con mucho cariño también fue cuando 

Fernando Fernández, me propone acompañarlo a unos cultos en la 

Hermandad de Triana por temas protocolarios. Allí me presenta al 

Diputado de Caridad de Triana, Manolo Romero, otra persona 

maravillosa, si cabe, siempre dispuesto a ayudar, como así hizo 

conmigo. Hablando con él me propone hacer unas Colonias de 

verano para niños desfavorecidos de mi barrio como él hacía en su 

Hermandad de Triana. Yo le comento que mi Hermandad no puede 

permitírselo ya que no tiene dinero suficiente para afrontar los gastos 

que ello suponía.  
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Es entonces cuando me pregunta cuántos niños tenía yo, a lo que le 

contesto que unos ocho; y él enseguida se ofreció a llevárselos junto 

con sus colonias. Ahora bien, qué pasó, que como se suele decir mentí 

piadosamente por una buena causa; sin saber la respuesta por su 

parte todavía. No había niños reales en ese momento, quiero decir 

que a mí me constaran en el barrio, debido a que como nunca se  

había organizado nada de eso -por la solvencia de mi Hermandad, 

digo- pues no había nada que poder ofrecerles (nada de animación 

me refiero) a ningún niño desfavorecido. Yo por no desaprovechar esa 

buena y fabulosa oportunidad pues acepté encantadísima.  

 Todo lo ocurrido lo comenté en una de las reuniones de mi Junta y a 

todos les pareció bien, pero claro dónde me buscaba yo ahora a ocho 

niños. Una vez más D. Carlos me dijo: no te preocupes, has hecho 

bien, y me facilitó el nombre del párroco de la iglesia del barrio de las 

3.000 mil viviendas y allí que fui. Me localizaron a cinco niños. Por otro 

lado, en nuestro barrio había tres niños que deambulaban por las 

calles descalzos, lloviese o no, sin apenas ropa. Los padres vivían en 

una chabola pegada a la pared de la piscina, cerquita de nuestra 

iglesia actual, pero los niños vivían con su abuela y su tío. Y así 
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conseguí a mis ocho famosos niños. El primer año que los llevamos a 

las Colonias de verano, junto con la Hermandad de Triana en su casa 

del Rocío, le tuvimos que comprar de todo: ropa y calzado apropiado, 

cosas para el aseo diario (toallas, peines, cepillos de dientes, etc.), 

pero lo hicimos con mucho gusto. Los monitores que nos 

acompañaban al principio eran hermanos jóvenes de nuestra 

Hermandad como Adrián Valenzuela, Juan Antonio Escobar, José 

Manuel Valenzuela y Javi Fernández. 

Los niños se divertían mucho. Por las mañanas iban a la playa, por la 

tarde al paseo que está al lado de la Ermita, después volvían a la casa 

Hermandad, cenaban y al terminar tenían un espacio de tiempo en los 

que a veces venían payasos, otras llegaban personas conocidas y 

famosas a cantarles. Eran momentos en los que todos, niños y 

mayores disfrutábamos mucho. Esto perduró durante 12 años. Fue 

una etapa muy bonita y que recuerdo con mucho cariño, porque mis 

niños se agarraban a mí sin soltarme mostrándome así felicidad; y 

nosotros les dábamos un cariño y confianza que les hacía mucha falta. 

Otra de las experiencias vividas también con mi Hermandad fue 

cuando se propuso en Cabildo que sería bonito que el Coro de la 
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Hermandad fuera a cantar al centro de la ciudad, en fechas navideñas. 

Los acompañé muchos años hasta que mis piernas aguantaron. Me 

consta que se siguió haciendo muchos años. Estas salidas al centro 

siempre eran un éxito pues la gente era muy solidaria y se hacía una 

buena recaudación los nuestros fines benéficos. 

Ya en el 2006 entra una nueva Junta de gobierno, Juan Perea Jurado 

como Hermano Mayor y yo tengo el gusto de seguir en ella como 

Diputada de Caridad de nuevo.  

La Hermandad seguía haciendo actos para recaudar beneficios y el 

Distrito Sur, a su vez por aquellos entonces, organizaba también 

veladas para el barrio en general. La peña sevillista o bética del barrio, 

no recuerdo bien cuál de ellas fue, puso una especie de caseta y 

nuestra Hermandad puso otra. Una vez más las mujeres, Conchi, Isa, 

Concha y yo estuvimos colaborando con la comida. Funcionó muy 

bien durante dos, tres años exceptuando una ocasión que nos 

robaron dentro de la caseta.  
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También recuerdo una idea muy bonita que tuvimos: nuestros Reyes 

Magos por el barrio. Una vez más me personé en el Distrito para 

preguntar y solicitar permiso para organizar una salida por el barrio el 

día de Reyes Magos. Aceptaron la petición durante dos años. El 

mismo Distrito puso de forma totalmente gratuita los coches de 

caballos y las personas que los conducían. La Hermandad compró 

caramelos, papelillos y las telas para el ropaje de los reyes; y tuvimos 

la suerte de contar con una persona que se ofreció a confeccionar 

esos trajes, también gratuitamente. Esa persona era la madre de 

nuestra Hermana Conchi. Fueron muchos los que se vistieron de Rey 

Mago, como nuestro hermano José Manuel Valenzuela “Opá”, Conchi 

y Juan Perea entre otros. Esto se realizó también años posteriores, y 

normalmente se servía un desayuno para los asistentes y se 

entregaban regalos a los niños de nuestras Colonias.  

Hablando de Reyes, he de mencionar otros de los momentos más 

bonitos a los que he podido asistir. No recuerdo bien si fue en esta 

época o en años anteriores, pero sí segura que fue estando yo como 

Diputada de Caridad aún. María José Rey, hermana de la Hermandad, 

que por aquellos entonces trabajaba en el Hospital Virgen del Rocío, 
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me comentó lo bonito que sería que nuestro Coro fuera a cantarles a 

los niños del hospital los días de Navidad, en este caso era el Hospital 

Infantil y Oncología del Virgen del Rocío. Me pareció una idea 

fabulosa, pedimos los permisos necesarios y allí que fuimos a 

visitarlos. Les cantábamos y le entregábamos unos pequeños 

regalitos. ¡Era muy duro, pero también muy emocionante!    

Tengo que reconocer que, sin duda alguna, ejercer como Diputada 

de Caridad, es el cargo de entre todos los que he llegado a 

desempeñar, sin desmerecer al resto, claro, es el que más 

gratificaciones a nivel personal me ha dado, debido a las labores 

caritativas que he podido realizar en nombre de mi Hermandad y 

también, cómo no, alguna que otra mía personal. 

Retomando el tema de los niños, se decidió organizar un camino para 

los niños. Varios hermanos jóvenes de la Hermandad se hacían cargo 

como monitores, entre ellos María Ordóñez, muy dicharachera y la 

primera en animarnos en todo. Yo asistía también, por supuesto, pero 

más bien para encargarme de la comida. Los niños se portaban 

correctamente a la vez que se divertían. Cuando llegábamos al Rocío, 

la noche la pasábamos en la Hermandad de Utrera. Al día siguiente 
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venían los padres a recoger a sus hijos y almorzábamos todos juntos, 

yo hacía mi paella y disfrutábamos del día. 

En 2011 se cumplió el 25 Aniversario de nuestra Hermandad y ésta 

hizo unos diplomas conmemorativos para entregar a los hermanos 

que cumplían también 25 años con ella. La entrega se celebró en la 

iglesia, fue bonito verlo, pues, aunque faltaran muchos hermanos ya 

fallecidos, te hacía recordar nuestros comienzos. 

Este año de aniversario recuerdo que me sentía muy apenada porque 

no podía realizar el camino con mi Hermandad, mi economía no me 

lo permitía. De repente, a solo unos pocos días de la salida, 

arriesgándome mucho y haciendo un gran esfuerzo, me armé de valor 

y me dije: ¿Cómo no voy yo a estar con mi Hermandad en su 25 

cumpleaños, yo que siempre he estado ahí; y quizás sea de los últimos 

caminos que yo pueda realizar, ¿quién sabe? Yo misma me decía: Yo 

tengo que estar con mi Hermandad, y así fue. Sólo fuimos mi marido, 

mi hija Nuria y mi yerno Javi. Fue un camino muy emotivo cargado de 

recuerdos. El ver esa Carreta terminada al completo, varales, 

candelabros y techo labrados en plata, la Virgen de las Mercedes a los 

pies de nuestro Simpecado, y su inconfundible Giraldillo arriba; 
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aquella joya que parecía que nunca la íbamos a ver terminada porque 

era muy difícil avanzar, recorriendo largos caminos nunca mejor 

dicho, me llenaba de orgullo. 

En ese año también, 2011, José Manuel Borrego entra como Hermano 

Mayor. Una vez más me ofrece entrar en su Junta, esta vez como 

Diputada de Cultos; otro hándicap para mí, puesto que por mis 

problemas de visión sería difícil desarrollar mis tareas en dicho cargo. 

Aun así, acepté gratamente, poniendo todo mi esfuerzo. Por ejemplo, 

las lecturas de misa se me hacían muy difíciles, tanto que no podía 

hacerlas correctamente y me ponía muy nerviosa. Entonces siempre 

me tenía que buscar a personas que me las hicieran, éstas a veces por 

circunstancias me fallaban, y en esos momentos rápidos había que 

buscar a otra que me hiciera el favor. Recuerdo que Isidoro siempre 

estaba allí, me hizo algunas lecturas y yo ya en confianza le decía que 

se trajera siempre las gafas por si acaso.  
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También en las colectas había personas que me echaban una mano, 

al igual que no olvidaré las veces que Francisco Javier Prieto “Chico” 

me ayudaba a rezar el Ángelus en los caminos, porque en ocasiones 

me equivocaba y se lo tengo que agradecer también, y a otras tantas 

personas que me ayudaban cada vez que lo necesitaba. 

En los cultos había que buscar a personas para hacer las ofrendas, 

como por ejemplo niños pequeños, adolescentes, y matrimonios. 

Respecto a esto último yo tuve en cuenta que fueran los más antiguos 

o mayores de la Hermandad. Aquí pasaba algunas veces como en las 

lecturas, por circunstancias faltaban y nuevamente a buscar.  

En una de esas ocasiones recuerdo que, a nuestro Pastorcito, que 

tenemos en el altar bajo la Virgen, se le hizo un traje nuevo. Juan 

Antonio Hidalgo que estaba conmigo ayudándome me preguntó ¿y 

ahora a quién buscamos para hacer la ofrenda del nuevo traje? Yo le 

contesté que si le parecía bien podía hacerla yo misma, y así ocurrió. 

Fue un momento muy bonito. 

Si mal no recuerdo, por esos años se comienza hacer los Rosarios 

vespertinos. Íbamos por las calles de nuestro barrio, en ocasiones se 
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hacía un recorrido más largo, otras más corto, unos años se pasaba 

por unas calles y otros por otras diferentes; llegando incluso a pasar 

por la Barriada Nuestra Señora de la Oliva. Era muy bonito disfrutar 

del silencio de la mañana, del amanecer con nuestro Simpecado 

caminando, acompañado de nuestros rezos; después al terminar, ya 

en la casa Hermandad nos tomábamos unos churros con chocolate, 

cafés, etc. Cuando empezamos a hacerlo por las tardes era distinto, 

pero también lleno de momentos entrañables.  

Estuve unos años en este cargo hasta pasar como Auxiliar de Cultos 

junto con Francisco Javier Jarana como Diputado de Cultos en la 

nueva Junta de gobierno de José Antonio Borda Navas en 2014. En 

esta ocasión era yo la que ayudaba a Javier. Él era nuevo en el cargo 

y no tenía experiencia, le ayudaba en todas las funciones que 

mencioné anteriormente en mi cargo, además de colocar a los 

invitados en momentos especiales de cultos y demás.  

En estos años viví momentos también muy especiales con mi 

Hermandad, dando ejemplo de ello y siendo más familiares que 

nunca esas cenas inmensas en el Rocío. La última noche en la Aldea 

en la romería, antes de emprender el camino de vuelta, se comenzó 
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hacer una cena donde las mesas llegaban de una punta a otra en fila, 

y todos los hermanos sacábamos tapas y bebidas de nuestras 

carriolas. No faltaba de nada y entre comida y bebida surgían las 

guitarras, los cantes y bailes. Fueron noches muy bonitas para el 

recuerdo. No sé de quién fue la idea (que ya se hacía antiguamente la 

noche del viernes cuando salíamos los martes), que me perdone, pero 

a mí me encantó tener esa familiaridad. 

Así pasaron otros tres años hasta llegar al 2017, a la última candidatura 

hoy vigente todavía, al mando de un Hermano Mayor muy especial 

para mí, por ser el hijo de los mejores amigos que he tenido en mi 

vida: José María Martínez y Esperanza Noriega. Esta persona es, 

permitidme decirlo con todo el cariño, mi niño Juan, conocidos por 

todos como “Nani”, Juan Antonio Martínez Noriega”. Aquí con esta 

candidatura es donde pongo fin a mi trayectoria en las juntas de 

gobierno, ésta última como Auxiliar de Cultos. Muy a mi pesar por 

motivos de salud solo ejerzo un par de años, ya mi edad no me 

permite estar a la altura de ningún cargo, pero sí seguiré ayudando en 

todo lo necesario dentro de mis posibilidades. 
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Unos de los eventos que se hicieron el cual disfruté muchísimo fue 

cuando Juan Ortega, de la Doma, ofreció su finca para organizar una 

fiesta, soltar una vaquilla y disfrutar de ambiente taurino. Se montaron 

una especie de puestecillos donde se ponían las tapas y bebidas. Se 

compraban tickets y se canjeaban por lo que quisieras. Para mí ese día 

fue fantástico, me lo pasé divinamente y disfruté mucho de estar con 

personas a las que quiero mucho, entre ellas Esperanza Noriega, mi 

amiga, que era como mi hermana ya que vivimos momentos muy 

felices juntas. Bodas, bautizos, comuniones de hijos y demás 

familiares y también de nuestras confidencias personales, siempre 

juntas para lo bueno y lo malo. ¡Cuánto te echo de menos hermana! 

Ya para finalizar recordar también el 17 de octubre de 2020. Ese día 

recibí el regalo más bonito que mi Hermandad me pudo hacer a mí y 

a mi marido: hacernos entrega del cordón de la Hermandad como 

Hermanos de Honor. ¡Qué mayor regalo que te reconozcan todo tu 

esfuerzo, lucha, entrega y dedicación por y para tu Hermandad! 

Puedo decir que me siento muy orgullosa de ello y satisfecha de mi 

trayectoria en la que es y será siempre mi Hermandad. 
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Me despido ya pidiendo disculpas si algunas fechas o datos no son 

los correctos, o si alguien se ha podido sentir molesto; espero que no, 

no era ésta mi intención, sino más bien la de recordar nuestros inicios 

como Hermandad hasta ahora, eso sí, como yo los he vivido.  

Dar las gracias una vez más a todas aquellas personas que siempre 

han estado ahí cuando yo lo he necesitado a lo largo de mi trayectoria 

rociera dentro de mi Hermandad. También agradecer a todas esas 

personas que me han ayudado a poner y confirmar fechas como 

Enrique, Isa, Conchi, Pepi, Kiki, Antonio y otras tantas que de una 

forma u otra han colaborado aportado su granito de arena 

haciéndome recordar. En especial a Antonio Jesús Bonachera por su 

entrega hacia mí, apoyándome siempre. A Celia quien recogió en 

borrador algunas de estas hojas, junto con mi hija Nuria que transcribe 

y reconstruye mis relatos y vivencias narradas por mí, y ha dado 

cuerpo a todos estos recuerdos. Y por supuesto a Juan Antonio 

Martínez Noriega por hacer posible que estas palabras vieran la luz, 

publicándolo en nuestro boletín oficial, para que pudiera llegar a 

todos los hermanos, haciéndome muy, pero que muy feliz. 

Con todo mi cariño,  

Hermana de Honor: Encarnación León Salguero 
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